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Ort Stadtteilbüro Nied  

Datum/Uhrzeit 20.09.2023/18:00-19:15 Uhr  

Protokoll-Nr. 05/2023  

Moderation Christiane Alt  

Protokollführerin Lisa Gerdom  

Teilnehmer*innen 
Beiratsvertreter/-innen: Ralf Albensoeder, Christiane Alt, Claudia 
Blodau (ohne Stimmrecht), Tobias Fechler, Johanna Hermanski-Pfohl, 
Dr. Andrea Lehr, Edgar Lühn, Srilakshmi Pasham, Jochen Schuler von 
Winterfeld, Michael Stenzel 
Stadtplanungsamt: Felix Scharbert, Nicole Altmann 
Caritasverband: Lisa Gerdom, Marja Glage 
ProjektStadt: Pierra Welker  

Entschuldigt Claudia Carbonara-Kaya, Gaby Hügelmeier, Gottfried Horky, Astrid 
Joeckle, Claudia Köster, Conny Lüders, Eric Manil, Annika Scharbert 

 

Gegenstand | Maßnahme | Top 
Top 1: Begrüßung, Feststellung Beschlussfähigkeit  
Der Beirat ist nicht beschlussfähig. 

Top 2: Genehmigung Protokoll und Tagesordnung 

Tagesordnung und Protokoll können nicht genehmigt werden. 

Top 3: Bericht Grünflächenamt  

Alexander Goldmann ist erkrankt. Der Bericht wird vertagt. 

Top 4 Berichte und Informationen 
Bewohnervertretungen 
Alt-Nied: Ein Bewohnertreffen fand am 12.9. statt. Themen: Verkehrskonzept für Alt-Nied. 
Garten- bzw. Hochbeetprojekt in Nied. Falsch abgestellte Autos behindern (z.B. 
Fahrradbügel, Hochbeete). Open-Air-Kino Kerbeplatz 2024. Blitzer auf der Oeserstr. Höhe 
Niddaschule (dazu Gespräch mit Schutzfrau vor Ort). 

Nied-Süd: Sozialer Nachmittag der Suewag am 25.9. am Hochbeet Nahkauf. 

Nied-Ost: Srilakshmi Pasham stellt sich als neue Bewohnervertreterin vor. Gut besuchtes 
Nachbarschaftsfest am 2.9. Organisiert von 14 Akteuren aus dem Stadtteil mit 17 
Angeboten. Auf dem Spielplatz (Parkanlage Nied-Ost) sind zahlreiche Spielgeräte kaputt. 
Auf Nachfrage des QM beim Grünflächenamt wird mitgeteilt, dass keine Haushaltsmittel 
zur Reparatur zur Verfügung stehen. Das QM bittet Johanna Hermanski-Pfohl 
(Kinderbeauftragte) und Tobias Fechler (Ortsbeirat) darum, weitere Möglichkeiten der 
Finanzierung zu prüfen. 

Nied-Nord: Nächstes Bewohnertreffen am 12.10. Zu Gast: Jana Kaiser, Schutzfrau vor Ort 
 
Institutionelle Vertretungen 
Religionsgemeinschaften, Ralf Albensoeder: Am 1.11. zieht das Büro der 
Seniorenberatung der Caritas in das Gemeindezentrum von St. Markus. Die FES hat dem 
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Quartiersmanagement einen sogenannten Tauschschrank als Spende angeboten. Die 
katholische Kirchengemeinde hat angeboten, diesen vor dem Gemeindezentrum 
aufzustellen. Der Schrank wird am 12.10. mit einem Pressetermin eingeweiht. 

Regionaler Präventionsrat, Edgar Lühn: Der mit viel Bewohnerengagement farblich neu 
gestaltete Bahnhalt Nied wurde nach nur vier Wochen mutwillig zerstört und mit Graffitis 
beschmiert. Weitere Mittel zur „Restaurierung“ stehen nicht zur Verfügung. Die Bahn wird 
eine Anzeige wegen Sachbeschädigung erstatten.  

Wohnungswirtschaft, Dr. Andrea Lehr: Keine Infos. 

Marja Glage: Die Vereinbarung für das Projekt Vertrauensmieter wurde nun auch von der 
Vonovia hinsichtlich des Datenschutzes geprüft. Die Vereinbarungen wird mit Ergänzungen 
zum Datenschutz an die beteiligten Wohnungsgesellschaften geschickt.  

Schulen, Michael Stenzel: Herr Stenzel zieht ab Januar weg und wird daher nicht mehr im 
Beirat mitarbeiten. Er wird sich um eine/n Nachfolger*in kümmern. Das Sport- und Spielfest 
war trotz kurzfristiger Werbung mit rund 200 Gästen gut besucht.  

Kinderbeauftragte, Johanna Hermanski-Pfohl: Am 24.09. findet am Nidda-Strand ein 
Kinder- und Familienfest statt an der die Kinderbeauftragte, wie auch beim Sport- und 
Spielfest Infomaterialien verteilen wird.  

Koordination Sozialräumliche Familienbildung/ Familiennetzwerk Nied, Claudia Blodau: Am 
25.09. startet an der Fridtjof-Nansen-Schule ein Familiencafé. Ein weiteres Familiencafé ist 
ab November an der Friedrich-List-Schule in Planung.  

Ortsbeirat 6, Tobias Fechler, Anträge im Ortsbeirat für Nied.  Bücherschrank am alten 
Rathaus. Widerholungsantrag. Dreifaltigkeitskirche: Parkbuchten. 
Geschwindigkeitsüberwachung (Messgerät) an der Niddaschule. Weitere Sitzbänke an der 
Calisthenics-Anlage.  

Edgar Lühn: Die Calisthenics-Anlage wird nicht angenommen. Damit sind möglicherweise 
Steuergelder verschwendet worden. Es ist zu prüfen, warum die Anlage nicht genutzt wird. 
Tobias Fechler wird sich vor Ort ein Bild von der Auslastung machen. Marja Glage bittet die 
Beiratsmitglieder zu empfehlen, dass dort Schilder mit Benutzungshinweisen aufgestellt 
werden, auch sollte geprüft werden, ob die Anlage besser im Stadtteil bekannt gemacht 
werden kann. Des Weiteren sollten dort Übungsstunden angeboten werden Felix Scharbert 
wird die Möglichkeiten prüfen.  

Fachgruppe Müll, Marja Glage: Weltweiter cleanup day am 16.9. Nieder Vereine, Mitglieder 
des Beirats und Müllpaten der FES organisierten in Nied insgesamt 10 
Müllsammelaktionen in allen Siedlungsteilen und in der Nidda. Teilgenommen haben über 
60 Personen.   
Christiane Alt: Im Niedwald wurde viel Müll hinterlassen. Bitte die Jugendfeuerwehr 
ansprechen, ob Sie entsorgen kann.  
Ralf Albensoeder: Illegale Müllhaufen können jederzeit über den Mängelmelder 
(https://www.ffm.de/frankfurt/de/flawRep/43535) gemeldet werden (Erfahrungswerte sind 
gut). 
 
Stadtplanungsamt/ Projektsteuerung/ Quartiersmanagement: Der Fragebogen zur 
Selbstevaluation des Beirats wird verteilt. Sowohl amtierende als auch ehemalige 
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Mitglieder werden befragt. Die Rückgabe soll bis zum 20.10. erfolgen. In der nächsten 
Beiratssitzung werden die Ergebnisse besprochen und das weitere Vorgehen vereinbart.  
Top 5 Termine  

- 24.09. Familienfest Nidda-Strand 
- 25.09. Sozialer Nachmittag der Suewag am Nahkauf 
- 26.09./ 31.10. Mietersprechstunde  
- 29.09. Fest in der Unterkunft für Geflüchtete Familien (ASB) 
- 01.10. Ernte-Dank Gottesdienstkatholisch Gemeinde St. Markus  

           mit Lebensmittelspende für Lebensmittelausgabe 
- 04.10./ 18.10. Spielplatzvergnügen und Beratung 
- 06.10. Kochwettbewerb in der Unterkunft für Geflüchtete Familien (ASB) 
- 07.10. Internationaler Treff „Wir alle sind Nied“ 
- 09.10. Bewohnertreff Alt-Nied (ausgefallen) 
- 10.10. Bewohnertreff Nied-Süd (ausgefallen) 
- 12.10. Bewohnertreffen Nied-Nord 
- 12.10. Einweihung Tauschschrank katholische Gemeinde St. Markus 
- 12.10. Frauenfrühstück 
- 17.10. Treffen soziale Träger 
- 20.10. Abgabeschluss Fragebögen Beirat 
- 31.10. Bewohnertreff Alt-Nied 
- 01.11. Beirat Soziale Stadt Nied 

Top 6 Verschiedenes 
Kinderbeauftragte: Verrostete und verbogene Absperrung an der Niddaschule ist ein 
Schandfleckt. Die Kinderbeauftragte fragt an, ob das Gitter bemalt werden kann. Felix 
Scharbert gibt das an das Straßenverkehrsamt weiter. Möglicherweise kann das 
Absperrgitter ersetzt werden. 

Jochen-Schuler von Winterfeld: Bis heute keine Neuigkeiten zur Entsiegelung der 
Baumscheiben (Oeserstr.) am Kerbeplatz. Kann das Thema mit Herrn Goldmann 
(Grünflächenamt) besprochen werden? Wer kann noch sachdienliche Hinweise dazu 
geben. Ist das Baumgutachten tatsächlich notwendig? Er bittet darum, dass die Fragen 
schnellstmöglich beantwortet werden durch die zuständigen Stellen (Stadtplanungsamt/ 
Grünflächenamt).  

Top7 Gemeinsame Begehung  
Die Begehung der Parkanlage Nied-Süd zwecks Beleuchtung wird verschoben auf einer 
der nächsten Sitzungen. Erforderlich ist eine Empfehlung des Beirats im Spannungsfeld 
zwischen Beleuchtung und Insekten und Anwohnern. 

Aufgestellt, Lisa Gerdom, Marja Glage, 17.10.2023 
Caritasverband Frankfurt e.V. 


